Zum Schluß möchte ich über alle Einzelfragen, die ich behandelt habe, hinaus noch einmal auf die großen politischen Probleme, die vor unserer Nation stehen und deren Lösung auch Aufgabe unserer demokratischen Justiz ist, hinweisen.

Wir dürfen über alle Kritiken, die wir an einzelnen Erscheinungen ansetzten, doch keineswegs aus den Augen verlieren, daß uns die Lösung des Hauptproblems, um das wir seit 1945 gerungen haben: eine wahrhaft demokratische Justiz, eine Justiz der Arbeiter- und Bauernmacht aufzubauen, eine demokratische Justiz, wie es sie niemals in der deutschen Geschichte gegeben hat, gelungen ist. Wir haben in einer, geschichtlich betrachtet, sehr kurzen Frist diesen neuen Justizapparat errichtet und qualifizierte Kader erzogen, die unserer Sache ergeben sind und mutig an die Lösung der nicht einfachen Aufgaben herangehen^.

Wir können auch sagen, daß wir viele Anfangsschwierigkeiten, die Wachstumsschwierigkeiten waren, überwunden haben. Wir sind gewachsen und gereift und haben festen Boden unter den Füßen. Und das kann jeden von uns mit Stolz erfüllen. Unsere Gegner spüren, daß die wachsende Festigung unseres Justizapparats, der Ausbau unserer demokratischen Rechts- und Staatswissenschaft ihre politische Grundlage erschüttert, und deshalb richten sie ihre Hetze und ihre Verleumdungen in besonderem Maße gegen die Justiz. Wir schaffen wirklich Neues und setzen wirklich Neues durch, und in demselben Maße, wie wir kraftvoll und mutig vorwärts schreiten, wird dieses Neue unter den Werktätigen und allen patriotischen und demokratischen Kräften Westdeutschlands seine Anerkennung finden müssen.

"Niemals wird das deutsche Volk die großen demokratischen Errungenschaften in der Deutschen Demokratischen Republik aufgeben und die Rückkehr der Großkapitalisten und Großgrundbesitzer in die Deutsche Demokratische Republik zulassen".

führte der stellvertretende Ministerpräsident Walter Ulbricht auf der 16. Tagung des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands aus.

"Im Gegenteil, das Beispiel der neuen Ordnung in der Deutschen Demokratischen Republik wird die Arbeiterklasse und alle demokratischen Kräfte in Westdeutschland im Kampf gegen die Herrschaft der Kriegstreiber in Westdeutschland ermuntern und ihnen die Kraft geben, gestützt auf die Deutsche Demokratische Republik, Westdeutschland von der Diktatur der Konzernherren, Bankherren und Großgrundbesitzer zu befreien."

Es kommt aber darauf an, daß wir in Zukunft in stärkerem Maße als bisher dem gesamten deutschen Volk sichtbar machen, worin denn das Neue, das wahrhaft Demokratische, das geschichtlich Höhere besteht gegenüber den alten reaktionären und faschistischen Formen, die jetzt